

WINTZENHEIM

CHEF-LIEU DE CANTON

De sinople au lévrier rampant d'argent accolé et bouclé d'or.

PLANCHE IX, 27

Ces armoiries sont parlantes: Windhund, au Moyen Âge parfois Wint tout court, signifie lévrier. Elles apparaissent pour la première fois sur une borne de 1550. L'Armorial général de Louis XIV en fixa les émaux à la fin du XVII^e siècle.

Wintzenheim apparaît en 881, sous la forme "Winzenheim". Du XVe siècle à la Révolution, le village relevait pour une partie de la seigneurie de Haut-Landsberg et pour l'autre de la *Reichsvogtei* de Kaysersberg. L'église est dédiée à saint Laurent.

Sources: Arm. gén., p. 266 n° 193. De sinople à un lévrier rampant, accolé et bouclé d'or; borne de 1550 située près de la Croix blanche à la limite des territoires de Colmar et de Wintzenheim; procèsverbal de visite des bornes et autres signes indicateurs des limites de la banlieue de Colmar, de 1726, Archives de Colmar, DD 13 n° 1, p. 40 (renseignements fournis par J. Baumann, de Thann); sceau de 1601, dans Scherlen, Perles d'Alsace, t. II planche hors texte "sceaux".